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本报讯（融媒体记者 王立春 文/
图）Ž之前这边一到晚上，啥都看不见，
我们生意都不好干ʪ现在路灯装上之
后，整条街都亮堂了，晚上人气也多了
起来ʪž近日，在绿地迎宾城一ʩ二期商
业街经营理发生意的商户对着安装修
缮好的路灯连连夸赞ʪ

绿地迎宾城一ʩ二期商业街位于蚌
埠高新区梅园社区，商业街自 2017 年ʩ
2019 年陆续建成交付使用ʪŽ当时的开
发建设单位在规划建设商业街时没有
铺设路灯电源，导致路灯迟迟未能安
装ʪž蚌埠市嘉和物业管理有限公司总
经理许军介绍，随着这两年居民入住率
的增加，小区商铺逐渐开始营业，居民
对于安装路灯的诉求愈发强烈ʪ

Ž商户和住户们曾多次向开发建设
单位和前期物业服务企业反应这一情
况，问题均未得到解决ʪž高新区综合执
法局物业管理办公室（下称Ž区物业办ž）
副主任朱刚告诉记者，2022 年 4 月，在前
期物业服务企业合同届满退场后，区物
业办指导社区居委会对迎宾城一期小区

进行公开招投标，选聘蚌埠嘉和物业管
理有限公司进驻小区进行物业管理ʪ

Ž进驻迎宾城后，我们就收到了住
户们安装路灯的诉求，在区物业办的指
导下，我们多次实地勘测，确定路灯安
装的位置和路灯种类等准备工作ʪž许
军说，由于建设初期未铺设路灯电源，
只能选用太阳能路灯ʪ同时为了让沿街
两侧的商铺都能得到充分照明，区物业
办会同嘉和物业管理有限公司决定将
原有商业街中间的绿化位置用于装设
路灯ʪ

方案敲定后，嘉和物业管理有限公
司自筹资金 1 万多元，聘请工人为商业
街安装上了 10 盏太阳能高杆路灯ʪ采
访中记者看到，下午六点不到，一排路
灯便准时亮起照亮这条 500 米不到的
商业街ʪ

道路亮了，人心暖了，经济活了ʪ
Ž我们在这干生意的，之前没路灯，有人
来吃饭啥的，一看黑灯瞎火的掉头就
走ʪ现在亮了之后，我们生意好干多
了，周围居民晚上也愿意出来散散步ʪž

记者了解到，为了对区物业办和现任物
业公司表达感谢，业主们还特地拨打市
长热线说明了这一情况ʪ

Ž小ž路灯照亮Ž大ž民生，安装路灯
不仅是一盏灯光的事，更是服务人民ʩ

扎根人民ʩ情系百姓的生动写照ʪŽ结合
我市住宅物业大排查大整治大提升攻
坚行动的开展，将努力解决群众最关心
最直接最现实的问题，全面提升物业管
理水平ʪž朱刚说ʪ

道路亮了 经济活了
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本报讯（融媒体记者 郝玉琳 通
讯员 秦红平 文/图）Ž我们是一家刚
成立不到三年的新能源公司，随着企业
的发展成长和业务的不断拓展，用工方
面的问题也逐步凸显ʪ最近公司就遇
到了劳动合同履行ʩ解除和用工管理等

方面的问题，这时候劳动仲裁院就给我
们雪中送炭了ʪž谈到市劳动人事争议
仲裁院送法进企业的活动，安徽晶源新
能源有限公司人力主管感慨ʪ

原来，企业在遇到上述困扰后，就
向市人社局进行了咨询，工作人员在详

细询问了企业相关情况和遇到的问题
后，不仅给予解答，还立即向市劳动仲
裁院汇报，该院随即组织人员，为该企
业上门服务ʪŽ由于该企业是一家成立
不久的企业，人力主管来咨询时，接待
人员意识到该企业用工过程中遇到了
劳动合同订立ʩ工资支付ʩ劳动关系解
除ʩ社会保险缴纳等一系列用工方面
的问题，于是我们决定主动上门宣讲
劳动保障法规，与企业开展座谈交流，
结合企业实际，系统性地为企业提供
完善用工管理制度ʩ减少用工风险ʩ保
障员工和企业合法权益等方面的切实
可行的建议ʪž市劳动人事仲裁院负责
人表示ʪ

据了解，近年来市劳动人事争议仲
裁院积极实施Ž劳动法律服务千企ž，常
态化开展送法上门ʩ宣传咨询调解ʩ企
业用工培训ʩ以案释法等活动，服务全
市企业劳动用工管理ʪ2023 年以来，该
院已先后走进我市 30 余家企业开展座
谈，听取诉求，针对企业劳动用工中存
在的问题，把脉施策，逐条解决，根据企
业自身的实际情况进行有针对性ʩ有重
点性进行解决解答ʪ同时，该院还分别
与律师事务所ʩ人力资源产业园ʩ企业
商会ʩ县区人社局联合举办企业用工培
训 10 场，为 300 余家企业ʩ600 余名企

业人力资源管理人员进行了劳动法规
宣讲和劳动争议案例解析ʪ一系列活
动的开展提升了企业的法律素养，为企
业规范用工ʩ构建和谐劳动关系发挥了
积极促进作用，受到了劳动者和企业的
欢迎和好评，在劳动争议的解决中也发
挥了积极影响ʪ

据统计，该院 2023 年以来处理案
外调解 316 起，调解成功率达 75% ，实
现显著提升ʪ调解成功率的提升使得
进入立案受理的劳动争议数量大幅减
少，劳动者和企业的合法权益得到及
时有效维护，双方劳动关系更加和谐ʪ
与此同时，该院的接待窗口来电来访
量显著提升，非争议性的和争议预防
性的咨询明显增加，咨询内容主要围
绕劳动合同的订立与履行ʩ工资的构
成与支付ʩ规章制度的制定与实施等
方面ʪŽ咨询量和咨询内容的变化，也
说明劳动者和企业的劳动保障法律法
规意识不断增强，我市用人单位的用
工越来越规范ʪž市劳动人事仲裁院负
责人告诉记者ʪ

关于劳动法规，如果劳动者和企业
需要详细咨询了解，可到市人社局一楼
东大厅设置的劳动人事仲裁接待窗口
了解，也可以拨打电话 2043087 进行
咨询ʪ

市劳动人事争议仲裁院üü

未雨绸缪送法进企 劳动关系更加和谐

本报讯（融媒体记者 陈瑶）天下
柔者莫过于水，而能攻坚者又莫胜于
水ʪ和隐藏在地下的水打交道，需要科
技助力ʪ近日，记者从市自然资源和规
划局获悉，蚌埠市地面沉降监测网工
程正在迅速推进中ʪ这意味着我市将
对地下水这一重要资源进行实时监测
与保护ʪ

地下水是一种重要的自然资源，
对维持生态平衡和人类生活发挥着重
要作用ʪ然而，过多的地下水也会带来
一系列问题和危害，其中包括地面沉
降和地震频发ʪ

Ž和人一样，有时候身体里有一个
小问题，不会影响健康ʪ但是，我们要
动态观察它的变化ʪ这个工程，就像用
做胃镜的方式，给地下水Ż体检żʪ我们
会选择不同点位打井，再让机器设备
深入井下，实时监测地下水变化，并将
各种图像ʩ数据传回，再对采集到的数
据进行综合分析ʩ研判ʪž市自然资源
和规划局矿产资源保护管理监督科科
长冯磊告诉记者，作为安徽省地面沉
降监测网建设工程的一部分，蚌埠市
地面沉降监测网工程是地质灾害综合
防治体系建设的重要组成部分ʪ该项
工程的建设对准确了解我市地下水资

源状况ʩ预防地质灾害ʩ保护城市环境
具有重要意义ʪ此次建设不仅是地质
灾害防治工作的一大进步，更是国家
在防灾减灾方面的重要举措ʪ这是我
市首次全面ʩ系统布设监测网，标志着
蚌埠在地质灾害防治领域迈出了重要
的一步ʪ地面沉降监测网建设的加速
推进将为我市地质灾害防治工作提供
重要支持，促进城市可持续发展和安
全运行ʪ

据悉，近年来，自然资源部高度重
视重点自然灾害综合防治体系建设工
作ʪ地面沉降监测网建设项目作为综
合防治体系的关键一环备受关注ʪ我
市在这一领域一直存在监测空白ʪ经
省发改委立项，使用国债资金，用于健
全我市地面沉降监测网建设工程ʪ按
照计划，该项目新建基岩标 6 座，分层
标 4 组，涉及固镇县ʩ怀远县ʩ五河县ʩ
淮上区ʩ禹会区和龙子湖区，总进尺约
5400 米ʪ

近期，市自然资源和规划局与安
徽省地质环境监测总站积极谋划，全
力以赴完成了地面沉降监测网点选址
点的初步踏勘工作ʪ下一步，相关部门
将开展设计 ʩ施工 ʩ监理招投标等
工作ʪ

从看不见到看得见
蚌埠搭建地面沉降监测网实时观测地下水

本报讯（融媒体记者 周芳林
通讯员 陈慧 文/图）3 月 18 日，蚌
埠龙子湖区未来实验小学迎来校园
Ž水果节ž，让学生们在品尝美味水果
的同时，引导健康生活理念，传递健康
成长正能量ʪ

水果健康小知识科普ʩ创意水果
艺术展ʩ水果分享会ʩ水果拼盘大比
拼ƀƀ校园里，缤纷Ž水果节ž活动正
进行得有声有色ʪ

Ž这次活动我们家长也受益匪
浅ʪž四年级学生家长王成娟说：Ž平时工

作忙，早上上班来不及，就给钱让孩子自
己买早餐ʪ有时候看见孩子书包里好多
零食，零食吃饱了，饭也就不怎么吃了ʪž

Ž放学途中，经常看见学生在吃零
食，有些零食不太健康，看得我也很心
焦ʪž蚌埠龙子湖区未来实验小学副校
长施进楠说，小学生对零食的抵抗力
几乎为零，希望通过Ž水果节ž活动，引
领孩子们健康饮食理念ʪ在改善学生
个人健康饮食习惯的同时，增强家长
对学生身体健康关注度，传递健康成
长正能量ʪ

校园Ā水果节ā引导健康生活

活动现场Ǒ

本报讯（通讯员 刘环）Ž我只
是尽力帮助每一个我能帮到的
人！ž蚌埠市第一人民医院保安员
黎章勤入职佳兆业美好以来，恪尽
职守ʩ热情主动地服务每一个来到
医院的患者，在短短三个月内获得
两面荣誉锦旗ʪ

两面锦旗的背后，是黎章勤用
日日夜夜的坚守，用专心ʩ暖心和爱
心，换取患者的安心ʩ放心和舒心，
热情主动的服务每一个患者ʪ

1 月 22 日的夜里，蚌埠市第一
人民医院急诊室迎来一名患者，陪
同家属满脸着急，医院保安员黎章
勤发现情况后，主动上前协助家属
抬病人，在挪动患者的过程中，患者
呕吐至黎章勤全身，当时，他并没有
理会满身污物，继续为患者服务直
到医生接手，他在看到患者接受治
疗后才放心离去ʪ黎章勤本人对于
弄脏衣物的事情毫不在意，没有找

病患家属ʩ也没有找公司，自己下班
清洗并未与任何人提及ʪ黎章勤这
种扶危帮困ʩ乐于助人的精神，影响
着身边每一个人ʪ

作为蚌埠市第一人民医院的一
位普通保安人员，黎章勤虽然不能
像医护人员那样为病人治病疗伤，
但他正用自己的本职工作和实际行
动守护着每一位患者的安危ʪ

2 月 27 日夜间，黎章勤在正常
值班，发现一名焦急的女士在四处
寻找着什么，黎章勤马上主动询问
情况，了解到女士的丈夫因呼吸困
难要继续就诊检查，但女士不熟悉
医院；黎章勤引导协助女士完成各
项检查ʩ缴费等事项，为患者的治疗
争取到了宝贵的时间，女士想给予
黎章勤一定奖励，黎章勤婉言拒绝，
笑着说道：Ž我只是做了我应该做的
事情ʪ看到患者能够顺利就诊ʩ健
康出院，我也感到很欣慰ʪž

市劳动仲裁院到丰原大药房为企业送法上门Ǒ

本报讯（刘流 唐春霞）前不久，怀
远县人民法院民一庭启动Ž马上办ž绿
色通道，在Ž夜间法庭ž仅用半个小时审
结了一起标的额 2490 多万元的建设工
程施工合同纠纷案件ʪ此纠纷案件的便
捷ʩ高效ʩ成功化解，不仅凸显了怀远法
院安商惠企的Ž温度ž，更跑出了优化营
商环境Ž加速度žʪ

原告巢湖某建设工程公司两年前
与被告怀远某房地产开发有限公司达
成怀远望淮路某处房地产一期一标段
总承包工程，工程完工验收后，被告拖
欠原告工程款 2240.796005 万元和质量
保证金 255.368455 万元，原告多次催要
无果后，将被告诉至怀远法院ʪ

为减轻当事人诉累，怀远法院当即
启动了Ž马上办ž绿色通道，承办法官让
双方当事人将证据材料及证明目的准
备齐全，运用Ž马上办ž优先适用速裁程
序Ž夜间法庭ž审判，半小时内双方当事
人就达成了判决协议，判决被告于本判
决生效之日起十日内向原告支付工程
款 2240.796005 万元及欠付工程价款利
息ʩ退还质量保证金 255.368455 万元；
原告有权在 2496.16446 万元（欠付款+
质量保证金）范围内就怀远望淮路某处
房地产一期一标段总承包工程折价或
者拍卖的价款优先受偿ʪ

Ž原告和被告均是外地在怀远投资
的建设工程企业，Ż马上办ż是两家企业

的共同需求ʪž办案法官张乃邓说，宣判
后，双方均未上诉，近日，被告已经履行
判决义务，这是最佳效果ʪ

安商惠企义不容辞，保障发展责无
旁贷ʪ近年来，怀远法院找准司法护航
经济发展的着力点和切入点，坚持涉企
纠纷高效化解，涉企权益平等保护，涉
企权利及时兑现的原则，建立Ž快立ʩ快
执ʩ快结ž机制，开辟涉企Ž马上办ž和
Ž速裁速执ž绿色通道，推行Ž繁简分流ʩ
简案快办ž模式，提升简易程序和小额
速裁程序适用率，对受理的涉企案件标
注Ž绿色直通车žŽ马上办ž标识，随案移
转审判ʩ执行等各流程，对案件事实无
争议的直接速裁审理，为涉诉企业减诉

累ʩ降成本，持续开展安商惠企护企专
项行动，积极为企业纾难解困ʪ去年以
来，运用Ž马上办ž绿色通道，审理了涉
及承揽合同ʩ金融ʩ借贷等类型的案件
3184 件，助力 1000 余家企业高效回笼
资金 55189 万元ʪ

为实现Ž马上办ž效应更大值，怀远法
院还坚持善意文明执行理念，制定涉企案
件不予实施强制措施清单，对被执行人为
企业的案件，灵活运用Ž活封žŽ活扣žŽ放
水养鱼ž等执行措施，近年来，Ž第一时间ž
为 52 家适格企业进行信用修复，最大限
度为企业留足Ž盘活ž机会，让守信的涉案
企业洗去信用Ž污点ž，重回发展Ž赛道ž，
助力地方经济高质量发展ʪ

怀远县法院：

马上办，跑出营商环境Ā加速度ā
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近日，中平社区邀
请蚌山区法院法官在社
区道德讲堂开展扫黑除
恶Ā打早除小ā宣传活
动Ǒ 孙春芳 摄

为树立文明祭祀
新风尚，日前，金恒社
区新时代文明实践站
开展Ā弘扬文明祭祀ǐ
倡导绿色生活ā主题宣
传活动Ǒ

邓婷婷 摄

日前，蚌山区湖滨
社区中心菱湖社区新时
代文明实践站联合区纪
委ǐ在职党员及社区志
愿者对辖区内乱停乱放
电动车等不文明现象进
行集中整治Ǒ

王莹 摄


	03-PDF 版面

